
VERBALE N. 10 

 
Il giorno 13 Novembre 2024 alle ore 15:00 si riunisce nei locali del Plesso Centrale di Via Caduti di 
Nassiriya, presso l’Aula Magna il Consiglio d’Istituto straordinario con la presidenza della Signora 
Podix Maria per discutere e deliberare sui seguenti punti all’ordine del giorno: 
 
 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 
2. Variazione al P.A.  E F 2024 
3. Radiazione residui passivi 
4. Modifica al progetto PNRR linea di investimento 3.2 – Scuola 4.0 – Scuole innovative, 

nuove aule didattiche 
5. Proposte visite guidate 
6. Attività alternative per gli studenti che non si avvalgono dell’IRC – scuola secondaria di I 

grado 
7. Modifica regolamento consiglio Comunale dei ragazzi 
8. Deroga assenze D.lgs. 62/2017 art. 5 comma 2 
9. Centro sportivo scolastico 
10. Scuola attiva junior 
11. Calendario somministrazione prove Invalsi 
12. Open Day – Orientamento 5 dicembre 15.00/18.00 
13. Open Day – Continuità 14 dicembre 10.00/13.00 

14. Progetto doposcuola Ass. Arcobaleno 

15. Giorno di sospensione 19 marzo2025 

16. Festa di Natale 17 dicembre2025 

17. Modalità svolgimento attività natalizie in collaborazione con don Giosuè Lo Bue   20 

dicembre 2024 

18. Progetto S.O.S. giovani: bisogni, opportunità, sfide 

19. Progetto Scacco Matto 

20. Progetto sicuri in bicicletta 

21. Varie ed eventuali 

 
 
Convocazione del 7/11/2024 
Prot. N. 0008422 del 7/11/2024. All’Albo e al Sito web www.icsgagliano.edu.it 
 
Modalità in presenza 
 
Risultano assenti i componenti del Consiglio: Di Salvo Agata, Di Maggio Sonia, Ficano Giuseppa, 
Marino Tiziana, Marino Maria Giuseppa, Pecoraro Loredana, Petruccelli David e Argano 
Annamaria.  
Verificato il numero legale di presenze, la presidente dichiara aperta la seduta. 
 
 
 
 

http://www.icsgagliano.edu.it/


 
 
Punto 1.    Lettura e approvazione verbale seduta precedente 
 
Viene data lettura del verbale della seduta precedente che viene approvato all’unanimità con 
l’astensione degli assenti alla seduta precedente. 
 
(Delibera N° 23) 
 
Punto 2.  Variazione al P.A.  E F 2024 
 
La Presidente invita la D.S.G.A. dott.ssa Rosa Cefalù a relazionare sul punto tecnico relativo alla 
variazione al Programma Annuale Esercizio Finanziario 2024, in particolare la D.S.G.A. comunica 
che sono state effettuate le seguenti variazioni di bilancio su entrate finalizzate:  
€ 2.52,00 per l’assicurazione degli alunni a.s. 2024/2025 e contributo volontario. 
€ 999,00 contributo visita guidata a Palermo al teatro Zappalà alunni scuola secondaria. 
€ 241,50 contributo finanziato dallo Stato risorse ex art. 8 D.I. 104/2013 - percorsi di orientamento 
per gli studenti. 
Infine € 245,00 integrazione finanziamento Stato dotazione ordinaria quote alunni diversamente 
abili;  
Il Consiglio d’istituto ne prende atto e approva le variazioni di bilancio esposte su Entrate 
Finalizzate Esercizio Finanziario 2024. 
 
 
(Delibera N° 24) 
Punto 3.   Radiazione residui passivi 
 

N.° 
 

NOME COMPONENTE PRESENTE  ASSENTE 

1 MAIONE ALESSIA DIR. SCOLASTICO              X              

2 DI FRANCO GIUSEPPE DOCENTI              X              

3 GENUALDI MICHELE DOCENTI              X              

4 LO CASCIO ALESSANDRA DOCENTI              X              

5 MARINO MARIA GIUSEPPA DOCENTI                             X 

6                    PECORARO CLAUDIA DOCENTI            X                     

7 PECORARO LOREDANA DOCENTI                        X 

8 SANTORO LORENZA DOCENTI              X              

9 SARULLO MICHELE DOCENTI              X                 

10 ABBATE MARIA GENITORI              X              

11 DI MAGGIO SONIA GENITORI                           X 

12 DI SALVO AGATA GENITORI                           X 

13 FICANO GIUSEPPA GENITORI                           X 

14 LOMBARDO MANUELA GENITORI              X              

15                 MARINO TIZIANA GENITORI                           X 

16 PETRUCCELLI DAVID FABIO GENITORI                          X 

17 PODIX MARIA GENITORI              X                

18 ARGANO ANNAMARIA ATA                             X 

19 URSO VINCENZO ATA              X                



La Presidente invita la D.S.G.A. a relazionare sul punto tecnico relativo alla radiazione dei residui 
attivi e passivi. La dott.ssa Rosa Cefalù comunica che si è proceduto alla radiazione   dei 
sottoelencati residui attivi e passivi, in quanto impegni di spesa non evasi e somme accertate non 
incassate per motivi diversi: 
Residui attivi 
Residuo attivo n.114 del 27/12/2023 di € 2.880,00 relativo al saldo del finanziamento della 
Regione Sicilia 
di € 14.440,00 per la realizzazione del Progetto “Arti di ogni genere In viaggio con Dorothy” radiato 
parzialmente per € 1.757,59 per economie di spese nella realizzazione del progetto 
 
Residui passivi 
Residuo passivo n. 105 del 15/07/2020 di € 561,20 quale impegno di spesa per incarico di 
responsabile della 
protezione   dei   dati   personali   alla   dott.ssa   Farina   Alessandra   rappresentante   della   
società 
ALKAEST THE UNIVERSAL SOLUTION- radiato per mancata realizzazione dell’incarico; 
Residuo passivo n. 331 del 16/11/2022 di € 22,56 quale impegno di spesa per compensi al medico 
competente   Dott.   Minì   per   visita   sanitaria   al     personale   ATA   –   radiato   per   mancato 
adempimento della visita sanitaria ad una unità di personale amministrativo; 
Residuo passivo n. 397   del 16/11/2022 di € 5,39 quale impegno di spesa per Ritenuta di acconto 
sui 
compensi al medico competente Dott. Minì per visita sanitaria al personale ATA – radiato per 
mancato adempimento della visita sanitaria ad una unità di personale amministrativo; 
Residuo passivo n. 356 del 08/11/2023 di € 244,00 quale impegno di spesa alla ditta Impianti 
tecnologici di 
Saverio Pecoraro per la fornitura ed installazione di un apriporta elettrico Plesso Belvedere – 
radiato per mancata fornitura ed installazione. Il Consiglio ne prende atto e delibera all’unanimità 
la radiazione dei residui attivi e passivi esposti. 
 
(Delibera N° 25) 
 
 
Punto 4.       Modifica al progetto PNRR linea di investimento 3.2 – Scuola 4.0 – Scuole innovative, nuove  

                        aule didattiche 
 

La Dirigente Scolastica introduce le modifiche che sono state necessarie apportare rispetto a 
quanto progettato. Una modifica effettuata è inerente la tipologia di riadattamento delle aule: 
contrariamente alla prevista installazione del controsoffitto, verranno ridipinte le aule e verranno 
predisposte per l'installazione delle postazioni informatiche. Le modifiche coinvolgeranno due aule 
della Scuola Primaria e tre aule della Scuola Secondaria. Il Consiglio approva le modifiche al 
progetto PNRR all’unanimità. 
 
(Delibera N° 26) 
 

 
    Punto 5.  Proposte visite guidate 
 
La presidente invita il prof. Di Franco referente visite guidate alla scuola secondaria a dare lettura 
delle visite guidate proposte dai tre ordini di scuole. Il Prof. Di Franco comunica che le visite 



guidate sono state proposte nei consigli di classe, interclasse e intersezione e sono state approvate 
dal collegio dei docenti e sono state caricate tra i documenti condivisi dai componenti del 
Consiglio d’Istituto. Pertanto le visite guidate e i viaggi d’istruzione proposti vengono approvati  
dal Consiglio all’unanimità. 
 
(Delibera N° 27) 

 
    Punto 6.  Attività alternative per gli studenti che non si avvalgono dell’IRC – scuola       
                          secondaria di I grado 
 
La Dirigente Scolastica comunica che è stato riproposto il progetto già presentato per la Scuola 
Primaria, declinato anche per la Scuola Secondaria e che nessun docente interno ha presentato 
domanda per effettuare le due ore di alternativa necessarie, per cui si procederà con la 
convocazione di un docente esterno. Il consiglio approva all’unanimità le attività alternative per gli 
alunni che non si avvalgono dell’IRC per la scuola secondaria. 
 
(Delibera N° 28) 

 
 
    Punto 7.      Modifica regolamento consiglio Comunale dei ragazzi 
 
La Dirigente Scolastica comunica che, dopo un confronto con la referente del progetto di 
Educazione alla Legalità insegnante Alessandra Lo Cascio, si è ritenuto necessario apportare una 
modifica al regolamento, estendendo il progetto “Consiglio Comunale dei ragazzi” anche agli 
alunni delle classi quinte della Scuola Primaria. 
Il Consiglio approva la modifica all’unanimità. 
 
(Delibera N° 29) 

 
 
    Punto 8.      Deroga assenze D.lgs. 62/2017 art. 5 comma 2 
 
La Dirigente Scolastica comunica che il collegio dei docenti ha confermato anche per questo anno 
scolastico le deroghe assenze già presenti nel regolamento, in particolare nel documento di 
valutazione. 
Il Consiglio approva all’unanimità la deroga assenze D.lgs. 62/2017 art.5 comma 2. 
 
(Delibera N° 30) 

 
    Punto 9.  Centro sportivo scolastico 
 
La Dirigente Scolastica comunica che il collegio dei docenti ha confermato anche per questo anno 
scolastico l’adesione al Centro sportivo scolastico, referente del Centro Sportivo scolastico è il 
prof. Dario Giambelluca. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
(Delibera N° 31) 

 



    Punto 10.  Scuola attiva junior 
 
La Dirigente Scolastica presenta al Consiglio il progetto “Scuola attiva junior”, che coinvolgerà gli 
alunni della Scuola Secondaria di primo grado nelle discipline “arco” e “pallavolo”. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
(Delibera N° 32) 

 
    Punto 11.  Calendario somministrazione prove Invalsi 
 
La Presidente comunica e condivide il calendario di somministrazione delle prove Invalsi, 
importante al fine di programmare eventuali uscite didattiche. 
Le prove si terranno come da tabella. 
 

       Italiano Matematica Inglese 

Secondo anno 
scuola Primaria 

7 maggio 
(recupero 14 maggio) 

9 maggio 
(recupero16 maggio) 

Non prevista 
 

Ultimo anno scuola 
Primaria 

7 maggio 
(recupero 14 maggio) 

9 maggio 
(recupero16 maggio) 

6 maggio 
(recupero 13 maggio 

Ultimo anno scuola Secondaria di I grado 
 

Dal 4 al 30 aprile 
(Recupero dal 27 maggio al 6 giugno) 

Il Consiglio d’Istituto ne prende atto. 
 
    Punto 12.  Open Day – Orientamento 5 dicembre 15.00/18.00 
 
La Dirigente Scolastica comunica che la F.S. orientamento Prof.ssa Lo Coco ha fissato per il 5 
dicembre, dalle 15:00 alle 18:00 un open day-orientamento, rivolto agli alunni delle classi terze 
della Scuola Secondaria di primo grado, in cui sono stati invitati i rappresentanti degli Istituti 
Superiori del territorio. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
(Delibera N° 33) 

 
    Punto 13.  Open Day – Continuità 14 dicembre 10.00/13.00 
La Dirigente Scolastica comunica che il collegio ha deliberato  un open day per la continuità, 
sabato 14 dicembre dalle 10:00 alle 13:00, in cui presentare i percorsi dei tre ordini di scuola agli 
alunni in ingresso: alunni in ingresso alla Scuola dell’Infanzia (accolti dagli alunni di 3 e 4 anni), 
alunni di 5 anni in ingresso al primo anno della Scuola Primaria (accolti dagli alunni di quarta 
elementare), alunni di quinta elementare in ingresso alla Scuola Secondaria (accolti dagli alunni di 
primo e secondo anno della Scuola Secondaria). Durante l’open Day verranno proposte agli alunni 
attività laboratoriali inerenti arte, musica, STEM, attività Erasmus. Le attività verranno svolte in 
tutti e tre i plessi. L’evento verrà pubblicizzato attraverso comunicazioni ai genitori e alle strutture 
di asilo nido privato del territorio. 
Il Consiglio approva all’unanimità l’Open Day – Continuità del 14 Dicembre. 
 
(Delibera N° 34) 

 



    Punto 14.  Progetto doposcuola Ass. Arcobaleno 
 
La Dirigente Scolastica comunica che il Collegio ha approvato il progetto doposcuola dell’Ass. 
Arcobaleno, si tratta di un progetto di supporto pomeridiano per gli studenti bisognosi. 
Il Consiglio approva all’unanimità il Progetto doposcuola. 
 
(Delibera N° 35) 

 
 
    Punto 15.  Giorno di sospensione 19 marzo 2025 
 
La Dirigente Scolastica comunica che, in seguito ad una richiesta pervenuta in sede di Collegio dei 
docenti è possibile sospendere le attività didattiche in corrispondenza del 19 marzo, giornata di 
commemorazione di San Giuseppe, festività fortemente sentita dalla comunità Altavillese, senza 
recupero, ferma restando l’esigenza del rispetto dell’art. 74 comma 3 del Dlgs297/94. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
(Delibera N° 36) 

 
    Punto 16.  Festa di Natale 17 dicembre 2025 
 
La Dirigente Scolastica comunica che il Collegio ha deliberato la Festa di Natale da realizzare, 
presso lo spazio esterno del plesso centrale Mons. Gagliano, una Festa in cui saranno coinvolti gli 
alunni di tutti e tre gli ordini di scuola, aperta a tutti, martedì 17 dicembre oppure (giovedì 19 
dicembre in caso di condizioni meteo avverse). In particolare nello spazio esterno verranno 
montati dei gazebo al fine di creare uno spazio espositivo dove verranno esposti dei piccoli 
lavoretti realizzati dagli alunni, da vendere e il cui ricavato verrà utilizzato per la sistemazione dello 
spazio esterno del plesso Scuola Primaria, al fine di consentire agli alunni di svolgere attività 
motoria in sicurezza. 
La manifestazione si svolgerà il pomeriggio del 17 dicembre con i seguenti orari: 

 dalle 15:00 alle 17:00 per le esibizioni dell’Infanzia (alunni di 5 anni) e Primaria; 

 dalle 17.30 per le esibizioni della Secondaria. 
Per gli alunni di 3 e 4 anni verranno utilizzati in orario mattutino gli spazi del plesso Belvedere. 
Il Consiglio approva la Festa di Natale all’unanimità. 
 
(Delibera N° 37) 

 
    Punto 17.  Modalità svolgimento attività natalizie in collaborazione con don Giosuè Lo Bue     
                          20 dicembre 2024 
 
 
La Dirigente Scolastica comunica che, in accordo con Don Giosuè Lo Bue Parroco e Rettore della 
Basilica Santuario Madonna della Milicia, questi realizzerà dei momenti di condivisione presso i 
plessi dell’Istituto; gli alunni prepareranno dei presepi con materiali da riciclo, che verranno 
benedetti dal parroco e successivamente esposti presso la mostra organizzata dal comitato di San 
Giuseppe presso i locali adiacenti al Santuario. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
(Delibera N° 38) 
 



    Punto 18.  Progetto S.O.S. giovani: bisogni, opportunità, sfide 
 
La Dirigente Scolastica presenta il progetto S.O.S. giovani: sogni, opportunità, sfide, organizzato dal 
Centro Studi Aurora e destinato agli alunni della Scuola Secondaria, che prevede vari tipi di corsi 
pomeridiani: giardinaggio, scacchi, cucina, arte, recupero. I corsi potranno svolgersi sia presso le 
sedi dell’IC, sia presso le sedi del loro istituto. Il progetto ha durata biennale, i corsi hanno una 
durata di 40 ore, 2 ore ad incontro. Tenuto conto che il nostro Istituto ha attivato tanti progetti il 
collegio docenti ha proposto di attivare i corsi solo se è possibile farlo nel periodo in cui sono già 
terminati 
tutti gli altri progetti, ad esempio nel periodo estivo, sarà la DS stessa a stabilire il periodo di 
svolgimento dei corsi, in base alle esigenze dell’Istituto. 
Il Consiglio approva il Progetto S.O.S. giovani: bisogni, opportunità, sfide all’unanimità. 
 
(Delibera N° 39) 

 
 
    Punto 19.  Progetto Scacco Matto 
 
La Dirigente Scolastica presenta il progetto Scacco Matto, che prevede dei corsi rivolti a genitori e 
docenti, inerenti tematiche quali lotta alla violenza sulle donne, rispetto delle differenze di genere, 
consapevolezza dei diritti delle donne, aiuti e sostegno alle donne. Il progetto prevede anche 
attività dedicate ai ragazzi nel corso dell’anno scolastico. Il percorso si articola in 8 ore di 
formazione per tutti i docenti dell’Istituto e 10 ore di formazione che coinvolge i genitori tutti e gli 
alunni delle classi quinte della Scuola Primaria e gli alunni della Secondaria di primo grado. 
Il Consiglio approva il progetto Scacco Matto all’unanimità. 
 
(Delibera N° 40) 

 
    Punto 20.  Progetto sicuri in bicicletta 
 
La Dirigente Scolastica presenta il progetto Sicuri in bicicletta, rivolto alle classi quarte e quinte 
della Scuola Primaria e alle classi prime e seconde della Scuola Secondaria, e che si basa su 
iniziative di educazione stradale e gestione dell’equilibrio. Il progetto si svolgerà in orario 
curriculare. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
(Delibera N° 41) 

 
Punto 21.  Varie ed eventuali 
 
La Dirigente Scolastica chiede al presidente del Consiglio d’Istituto e al segretario se ci sono tra i 
componenti del Consiglio, consiglieri eletti che sono decaduti a causa delle reiterate assenze non 
giustificate, in quanto la normativa vigente Lgs 297 del 16 aprile 1994 prevede la decadenza dalla 
carica di componente del Consiglio d’Istituto a seguito di tre assenze consecutive senza giustificato 
motivo. Il Prof. Di Franco comunica che la signora Annamaria Argano eletta come componente del 
per personale ATA ha già superato le tre assenze non giustificate ma non può essere surrogata in 
quanto nella lista del Personale ATA i candidati erano soltanto due. Pertanto la signora Argano 
Annamaria risulta decaduta ed il Consiglio a partire dalla prossima riunione sarà composto da 18 
componenti con un solo rappresentante per il personale ATA. La presidente del consiglio si 



attiverà per richiedere agli assenti giustificati di fare pervenire una giustificazione valida anche 
autocertificazione dell’assenza per validi motivi. Il Consiglio delibera all’unanimità la decadenza 
della consigliera Argano Annamaria. 
 
(Delibera N° 42) 
 
 
 
Non essendoci altre tematiche da trattare la seduta è tolta alle ore 16,15 
 
 
 
 
       IL SEGRETARIO                                                                                                                 IL PRESIDENTE                                                                             
____________________                                                                                                  ________________                                                                                           
                                                                                                                                          
Prof. Giuseppe Di Franco                                                                                                          Podix Maria 
                                                                                                                                           
 


